


**Muy  
exagerados**

 Análisis superior,  
 David Páramo > 3


## Muy exagerados

Hay quienes dicen que si **Donald Trump** declara terroristas a las organizaciones delincuenciales mexicanas podría ser muy dañino para el sistema financiero mexicano, porque suponen que hay una gran corrupción que les permite el lavado de dinero. Al *Padre del Análisis Superior* le resulta un tanto exagerada esta afirmación en varios sentidos.

Hay muchos que imaginan que esta acción de quien hoy tomará la presidencia de Estados Unidos implicará una invasión del territorio mexicano y otras ridiculeces. Dentro del sistema financiero significaría que hubiera un mayor escrutinio y supervisión para evitar el lavado de dinero.

Eso no implica, de ninguna manera, un problema para los miembros de la ABM, presidida por **Julio Carranza**, puesto que, desde hace muchos años, no sólo cumplen con lo establecido por la Secretaría de Hacienda y la CNBV, encabezadas respectivamente por **Rogelio Ramírez de la O** y **Jesús de la Fuente**, sino que muchos de ellos cumplen también con las regulaciones de Estados Unidos y Europa.

El problema está en aquellos intermediarios que han surgido bajo figuras intermedias del sistema financiero y que dicen estar cumpliendo largos procesos ante las autoridades para convertirse en bancos. En la medida en que el gobierno de Estados Unidos apriete los controles en contra de las organizaciones que ayuden a los grupos delincuenciales, se verá que muchos cerrarán el proceso que tenían para ser bancos.

### REMATE SELECCIONADO

Quizás una de las razones por las que **Francisco Cervantes** fue reelecto un año más como presidente del Consejo Coordinador Empresarial es su gran capacidad para la promoción personal y ser vocero algunas veces hasta del gobierno.

A finales del año pasado se creía que **Juan Cortina Gallardo** y **José Medina Mora** o la gris expresidenta de la AMIS, **Sofía Belmar** (muchos de sus apoyadores sólo le veían como atributo su género), podrían contender por la presidencia del CCE, pocos podían anticipar la decisión de los representantes empresariales.

A principios de enero los expresidentes del CNA y Coparmex se retiraron de la contienda porque se dieron cuenta de que quienes toman la determinación consideraban que era bueno seguir con lo que les da **Cervantes**. Son ellos y sólo ellos quienes determinan lo que más les conviene en su relación con el gobierno y la sociedad. Será función de cada uno de los organismos que integran el CCE cumplir con el objetivo que les da razón de ser: representar a los grupos de iniciativa privada.

No es un tema del pleno del CCE la discusión de las reformas al Infonavit que hoy se examinan en la Cámara de Diputados. De ahí que están resultando muy relevantes las voces de los presidentes de Coparmex, Concamin y Canacintra (presididas respectivamente por **Juan José Sierra**, **Alejandro Malagón** y **Esperanza Ortega**).

### REMATE REPARTIDO

La posición de estos líderes empresariales, que sí están ocupados en la representación gremial, es que Infonavit se mantenga como un garante de los recursos, así como un organismo tripartito en el que la representación sea de trabajadores, patrones y gobierno.

**Malagón** puso sobre la mesa que, para evitar la corrupción que ha tratado de usar como pretexto el director del Infonavit, **Octavio Romero**, que sea la que todavía hoy se llama Secretaría de la Función Pública. Señala, con razón, que el gobierno dará esa tranquilidad, no sólo institucional, sino por la presencia de **Raquel Buenrostro**. Los temas particulares de cada uno de los gremios no serán tratados por el CCE, sino que será cada uno de ellos el que se encargue de la promoción y el cuidado de los asuntos que a ellos les competen.

### REMATE PUBLICADO

Si todo se da como se espera, mañana se publicará en el *Diario Oficial de la Federación* el paquete de leyes reglamentarias de la reforma a la Ley del Mercado de Valores que, como lo ha señalado el *Padre del Análisis Superior* es fundamental para el desarrollo del mercado de valores.

Ahora sí, las bolsas de valores (BMV y BIVA, presididas por **Marcos Martínez** y **María Ariza**, respectivamente) así como la AMIB, encabezada por **Álvaro García Pimentel**, se han quedado sin pretextos para desarrollar al mercado de valores.

Quienes buscan desarrollar al mercado de valores deberían voltear hacia lo que está haciendo **Alfredo Harp Helú** a partir de los Diablos Rojos de México, puesto que no sólo se está convirtiendo en un referente en los deportes, sino un ejemplo en lo que se puede hacer con el mercado de valores.

Qué lejos está la organización de los Diablos Rojos de la inmensa mayoría de los equipos de la Liga Mexicana de Fútbol que se dedicaron a destruir el modelo propuesto por **Mikel Arriola**, que hubiera llevado al fútbol soccer nacional a niveles de excelencia.